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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE  
 

DEL 30 OTTOBRE 2019 ALLE ORE 17.30 
 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 1 “Centro-Crocetta”  convocato nelle prescritte forme, nella sala 
delle adunanze consiliari nel Centro Civico di Via Bertolotti 10, alla presenza del  Presidente 
Guerrini e dei  Consiglieri: 
 
 
AMBROGIO Paola GAMBA Ilaria RE Alberto  

AVERNA Eleonora GUGLIELMOTTI Enrica SANNA Alessio  

BADINI CONFALONIERI Alfonso MARTINEZ Francesco SANTANGELO Enrico  

BALENA Davide NICOLA Francesca SANTIANGELI Amalia  

BENEDETTI Paolo PASCALE Giuseppe STRANIERO Giovanni  

CASTIGLIONE Dorotea POGGIO Graziella TAGLIAFERRI Federico  

CATANZARO Angelo PONTE Thomas VALLINI Walter  

    

              
E quindi in totale, con il  Presidente n. 22  Consiglieri presenti. 
Risultano assenti i Consiglieri  Casolati, Gritti, Pensi. 
Con l'assistenza del Segretario Giuseppe COSSIO 
ha adottato in  
 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 
 
il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 
 
 
ORDINE DEL GIORNO AVENTE AD OGGETTO: WC-DOG CORSO SOMMEILLER. 
 

 

 



N. doc. 85 
 
TESTO COORDINATO APPROVATO NELLA SEDUTA DI CONSIGLI O DEL 

30/10/2019 
 

Circoscrizione Amministrativa n. 1 
Centro-Crocetta 

 
 
ORDINE DEL GIORNO AVENTE AD OGGETTO: WC-DOG CORSO S OMMEILLER. 

 
 
Premesso che  

- a seguito di uno stretto lavoro tra Circoscrizione e Comune e Ferrovie, la presente amministrazione 

è riuscita a porre un limite alle continue segnalazioni di degrado e spaccio in un’area difficoltosa 

per struttura e posizione come il cavalcavia di Corso Sommelier 

- la presente amministrazione a seguito di proposte e sopralluoghi, ha proposto di inserire in quel 

contesto un’area cani che potesse riattivare il tessuto sociale presente nell’area, e trovare un utilizzo 

per quel fazzoletto di terra compreso tra i muri dei caseggiati delle Ferrovie e la struttura del ponte 

che sovrasta la zona dei binari; proposta poi bocciata dai tecnici del Comune per mancanza dei 

requisiti necessari affinché potesse essere garantito lo sgambamento degli animali domestici  

- la Circoscrizione 1 è fin dall’inizio di questa consigliatura molto attenta al problema delle aree cani 

inesistenti sulla nostra area di competenza (fatta salva la zona della Clessidra), a dispetto della 

sempre più crescente richiesta e necessità da parte dei cittadini di aree simili 

- la presente amministrazione ha fin dalle linee guida provato a porre l’accento sulla necessità di 

garantire il decoro urbano anche attraverso il contrasto alle deiezioni canine diffuse in luoghi 

inappropriati, e all’educazione e sensibilizzazione anche dei padroni degli animali perché si 

prendessero cura del territorio attraverso la raccolta delle stesse con gli appositi ausili 

 

Dato che: 

- la precedente proposta di area cani era stata bocciata a causa delle dimensioni inadeguate 

- esistono già diverse richieste e proposte della Circoscrizione 1 al fine di prendere in considerazione 

l’inserimento di alcune WC Dog nell’area centrale della città, dove per la mancanza di spazi verdi 

estesi, si rende necessaria la possibilità di ricorrere a strutture di più ridotte dimensioni, dove 

permettere ai padroni degli animali di muoversi liberi ed espletare le loro funzioni primarie come 

già fatto anche in comuni italiani (Baronissi – Salerno) 

 

Si suggerisce al coordinatore competente di: 



- avviare con Comune e Amiat una progettazione condivisa per individuare aree e luoghi del centro 

da adibire a wc-dog, aree ben delimitate e protette, corredate di appositi contenitori per la raccolta 

dei rifiuti, per rispondere alle esigenze di decoro urbano e di igiene. Partendo proprio dal cavalcavia 

di Corso Sommelier, si potrebbe valutare quest’area come pilota al fine di capire effetti e benefici di 

una iniziativa simile sul territorio, sfruttando la già presente recinzione opportunamente realizzata 

- poter prevedere, in accordo con il Comune, Amiat e Anagrafe canina, Associazioni di via e 

commercianti, una campagna di sensibilizzazione attiva nella città, scuole e attività commerciali del 

nostro territorio per sensibilizzare e diffondere l’uso delle buone pratiche di convivenza civile data 

anche dalla raccolta delle deiezioni canine del proprio amico a 4 zampe 

- poter prendere in considerazione l’iniziativa in un periodo limitato di tempo di monitoraggio con 

Amiat di inserire, in zone a campione, dei sacchetti per la raccolta delle deiezioni ad ogni cestino, 

nelle zone a più larga densità di popolazione canina del nostro territorio, e capire quanto questa 

pratica agevoli e riduca il disagio relativo alle deiezioni canine in luoghi inopportuni   

- dopo il suddetto periodo di tempo e le opportune verifiche di efficacia dell’ iniziativa, si richiede di utilizzare 

l’esperienza quale progetto pilota allo scopo di verificare la fattibilità di ulteriori “wc-dog” nel territorio 

della Circoscrizione 1 e di tutta la città. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Hanno riferito, oltre al Presidente Guerrini, i Consiglieri Averna, Tagliaferri, Re, Balena, Martinez 
e Ambrogio. 
 
Il Consigliere Tagliaferri presenta un emendamento aggiuntivo, aggiungere dopo l’ultimo 
capoverso la seguente frase: “Dopo il suddetto periodo di tempo e le opportune verifiche di 
efficacia dell’ iniziativa, si richiede di utilizzare l’esperienza quale progetto pilota allo scopo di 
verificare la fattibilità di ulteriori “wc-dog” nel territorio della Circoscrizione 1 e di tutta la città”. 
 

IL  PRESIDENTE 

 
 

Invita i Consiglieri  a votare l’emendamento aggiuntivo  mediante votazione elettronica. 
 
Al termine della votazione il  Presidente proclama il seguente risultato: 

 
Risulta fuori aula al momento della votazione il Consigliere Badini Confalonieri. 
 
Non partecipano alla votazione, ai sensi del 2° comma dell’art. 27 del vigente Regolamento del 
Consiglio circoscrizionale, i Consiglieri  Ambrogio, Balena, Poggio) 
 
 
PRESENTI E VOTANTI:                                               N. 18 
VOTI FAVOREVOLI:           N. 18 
 
Esito: emendamento approvato 



 
IL  PRESIDENTE 

 
 

Invita i Consiglieri  a votare l’ordine del giorno, come sopra emendato,  mediante votazione 
elettronica. 
 
Al termine della votazione il  Presidente proclama il seguente risultato: 
 
 
PRESENTI E VOTANTI:                                                  N. 22 
VOTI FAVOREVOLI:              N. 22 
 
 
  
Per l’esito della votazione che precede  

 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

 

DELIBERA 

 

 
Di approvare l’ordine del giorno avente ad oggetto: “WC-DOG CORSO SOMMEILLER”. 
 
 
 


